

## OBERSCHWARZACH

### Aktionstag "Barrierefreie Marktgemeinde Oberschwarzach"

Gu~~drun~~ ~~Theuerer~~26. September 2019

10:53 Uhr

Aktualisiert am: 26. September 2019 10:53 Uhr



Schon heute können die Kirchenbesucher in Oberschwarzach über eine kleine Treppenstufenrampe ins Innere. Während des Gottesdienstes bietet sich die gegenüberliegende Seite aber auch perfekt als "Rollatorenparkplatz" für die fahrbaren Gehhilfen an.

Foto: Anneke Schilling

Wo Barrieren behindern, bleibt Teilhabe am kulturellen und politischen Leben, an der Arbeitswelt und in der Freizeit verwehrt. Viele Menschen verstehen unter "Barrierefreiheit" Rampen statt Treppen, breite Türen und absenkbare Busse. Aber bauliche Veränderungen und speziell ausgerüstete Fahrzeuge reichen nicht aus, um den Alltag barrierefrei zu gestalten. Barrierefreiheit geht auch Menschen ohne Behinderung an. Sie könnten selbst irgendwann auf einfach zugängliche Gebäude, stolperfreie Wege, gut verständliche Sprache oder Kommunikation über Computer angewiesen sein. Denn Tatsache ist: Nur ein Bruchteil aller Behinderungen sind angeboren. In den allermeisten Fällen löst eine Krankheit die Behinderung aus, auch Unfälle können eine Ursache sein. Und Eltern mit Kinderwagen oder Schulkinder auf sicheren Fußwegen wissen Barrierefreiheit auch zu schätzen. Barrierefreiheit nutzt allen: Menschen mit und ohne Behinderung, Senioren, Kindern, Eltern und Personen, die vorübergehend in ihrer Mobilität eingeschränkt sind. Viele Gründe, sich für ein Leben ohne Barrieren stark zu machen.

In Kooperation mit dem VdK Oberschwarzach veranstaltet die Marktgemeinde Oberschwarzach deshalb am 05. Oktober 2019 den Aktionstag "Barrierefreie Marktgemeinde Oberschwarzach". Begleitet von Experten des VdK wird der Blick dafür geschärft, wo Hindernisse sind – und wie Verbesserungen möglich sein konnten. Zum öffentlichen Ortsrundgang in Oberschwarzach mit anschließender Diskussion sind die Bürgerinnen und Bürger aller Ortsteile herzlich eingeladen. Der Rundgang beginnt im Schlosshof Oberschwarzach und fuhrt ca. 1,5 km durch den Ort. Alle Bürgerinnen und Bürger, Menschen ohne und mit Behinderung aller Altersgruppen sind zur kostenlosen Teilnahme herzlich eingeladen. Im Anschluss wird im Schlosshof die Möglichkeit zu Austausch und Diskussion angeboten.

Die Erkenntnisse des Ortsrundgangs, die Erfahrungen der Teilnehmerinnen und Teilnehmer werden anschließend in die Gemeindeentwicklung eingearbeitet. Sie sollen im Gemeinderat vorgestellt werden. Treffpunkt ist am 5. Oktober um 12:30 Uhr im Hof des Schlosses in Oberschwarzach. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich. Die Veranstaltung ist geeignet für Rollstühle bzw. Kinderwagen.

**Kontakt:** Gemeinde-/Quartiersentwicklung Marktgemeinde Oberschwarzach – Anneke Schilling, Tel.: 09382/90724, e-mail [notiz@annekeschilling.de](mailto:notiz@annekeschilling.de) Sozialverband VdK-Bezirksfrau Maria Bordlein, Oberschwarzach